



学校だより

園里っ子

須坂市立豊丘小学校

平成30年12月21日

文責：原

☆なかよし月間：まとめの会(なかよし発表会)



全校で「なべなべそこぬけ」



3年生の発表

11月30日(金)なかよし発表会を行いました。最初に、全校で「なべなべそこぬけ」を学年の枠を越えたペアでやりました。その後、なかよし月間中に学習したことを各学年が発表しました。それぞれの学年の発表は工夫されており、学習した内容がよく分かりました。1年生は、いろいろ学習した中から「聖徳太子ゲーム」をみんなに紹介し、全校でやってみました。2年生は、もっとなかよくなるため「なかよしすごろく」をやってくれました。3年生は、「あたたかいことばがけ」ということで、元気が出る言葉・どんなふうに言えばよいか考えたそうです。4年生は、視覚障がい者の方から教えてもらったことや自分たちが調べたことを発表してくれました。5年生は、「気持ちを大切に伝える方」について学習したそうです。6年生は「自分の気持ちを正直に相手にどう伝えるか」について考えたそうです。

どの学年も、一人ひとりの声の大きさが適切で、とても聞きやすかったです。どんな学習をしてきたかを知ってもらおうとする相手意識があったからだと思います。この月間だけでなく、日々“なかよし”について考えていきたいと思っています。

☆書写指導(かきぞめ)

書き初めの練習時に書道の先生に來校していただき、指導していただきました。字の大きさや間隔の取り方が難しいようでした。短時間でしたが、書くたびに上手になっていきました。「この字が上手になったね」「このところが上手い」とたくさん褒めていただきました。子ども達は、注意してもらおうと素直に従って書こうとしています。それが上達するコツなんだと思います。先生の話をしっかり聞いている姿がありました。



さて、書き初めはいつ書きますか？正しい書き初めの日は、正月の1月2日です(私は、なかなかこの日には書けませんでした)。この日に始めると何事も上達が早くて長続きするとの言い伝えから来ているそうです。この日に書けなくても、初めて筆で文字を書くわけですから、心を落ち着かせ“字が上達しますように”と想いをこめて書きましょう！！そして、どんど焼きに持って行って焚きあげるのが正式な書き初めの処分の仕方だそうです。燃えた炎が高く舞い上がれば上がるほど字が上手くなる、と言われていました。地区でどんど焼きをやるようでしたら、持って行って焚きあげてもらいたいと思います。

☆保護者懇談会:ありがとうございました

短い時間でしたが、保護者の皆さんと懇談の時間を持つことができました。お話していただいたことを3学期にいかしていきたいと思っております。話し忘れてしまったことや更に心配なことがありましたら、遠慮なくいつでもお話してください。ご家庭と一緒にお子さんの成長を支援していきます。



☆平成30年(2018年)が終わります

最近「平成最後の〇〇」という言葉をよく耳にします。今年は平成最後の大晦日で、平成最後のお正月です。新元号になる時は、これまでは「いつ」とははっきりしませんでしたから、いつが最後になるのか分かりませんでした。今回は、分かっているだけに、「最後」を強調していますね。「最後」と言われると、記念になることを何かしなくては…とと思ってしまいます。でも、特に何もありませんが。

来年は亥年です。亥年は十二支では一番最後です。一説によると、「亥」が示す季節は真冬で、春の芽吹きを待ち、じっと固い「種」の中でエネルギーをためている状態なんだそうです。足下を固め、じっくりと取り組む年にするのもいいですね。(イノシシが市内に出没しています。気をつけてください!!)

さて、本年も、本校教育活動に対して多大なるご理解、ご協力、ご支援ありがとうございました。感謝の一言に尽きます。平成最後の年末・大晦日、新年です。

～よいお年をお迎えください～

☆冬休みに守ってほしいこと

- 1 家のお手伝いをし、家族で過ごす時間を大事にする休みにしてほしいです。子どもが家族の一員としての意識が持てる休みにしてください。
- 2 きまりよい生活を心がけて、ゲームやTVなどに偏らないようにしましょう。また、必要以外のお金を持ち歩かない。ゲームソフトやカードの貸し借り、売買は絶対にしない。
- 3 交通事故に絶対にあわないように注意しましょう。また危険な事がないように、近所で声かけあってお願いします。飛び出しをしない。積雪時・凍結した道路では絶対に自転車に乗らない。

※冬休みに、万が一の事故や入院等がありましたら担任まで連絡をお願いします。

(12/27(木)12/28(金)、1/4(金)、1/7(月)は学校に当番の職員がおります。)

冬休み明け、1月8日(火)から16日(水)まで集団登校の期間です。よろしく願いいたします。

☆1月の予定

- 8日(火) 3学期始業式 集団登校(~16日) ○17日(木) スキー教室
- 19日(土) ボーカルアンサンブル ○30日(水) 漢字検定
- 31日(木) 児童会選挙

～ 地域のみなさまへ ～

日頃は本校教育活動に対して多大なるご理解、ご協力、ご支援を賜り、誠にありがとうございます。職員一同心より感謝申し上げます。

例年、冬期間においては通学路等の除雪で温かな心くばりをいただいております。本年にありがとうございます。今年の冬も、急な大雪が心配されます。皆様のご厚意にただ甘えるばかりですが、今シーズンも何卒よろしくお願い申し上げます。

